



Dringlichkeitsantrag

der Abgeordneten **Markus Rinderspacher, Martin Güll, Margit Wild, Dr. Simone Strohmayr, Kathi Petersen, Inge Aures, Volkmar Halbleib, Natascha Kohnen, Hans-Ulrich Pfaffmann, Helga Schmitt-Bussinger** und **Fraktion (SPD)**

G9 jetzt!

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, bereits zum nächsten Schuljahr eine neunjährige Schulzeit an allen bayerischen Gymnasien zu ermöglichen.

Begründung:

Der Pilotversuch Mittelstufe Plus, an dem seit dem laufenden Schuljahr 47 Gymnasien teilnehmen und in dem die Mittelstufe des Gymnasiums auf vier Jahre ausgeweitet wurde, ist laut Direktorenvereinigung und Philologenverband gescheitert, weil ein von neun Jahren her gedachtes Gymnasium sich viel besser umsetzen lässt als eine gedehnte Mittelstufe. So wird zum Beispiel die Mittlere Reife in der Mittelstufe Plus erst nach elf Jahren statt nach zehn Jahren erreicht. Gleichzeitig zeigen die hohen Anmeldezahlen (im letzten Schuljahr bis zu 90 Prozent für die Mittelstufe Plus, in diesem Schuljahr im Schnitt Zweidrittel für die Mittelstufe Plus), dass die überwiegende Zahl der Eltern für ihre Kinder mehr Zeit zum Lernen und deutlich weniger Belastung wollen. Mit der Verlängerung der gymnasialen Schulzeit an allen Gymnasien in Bayern von acht auf neun Jahre würde diesem Wunsch Rechnung getragen.